

# SESIONES ORDINARIAS

## 2005

# ORDEN DEL DIA N° 2186

### COMISION DE INDUSTRIA

Impreso el día 19 de abril de 2005

Término del artículo 113: 28 de abril de 2005

SUMARIO: **Foro** de la Cadena Agroindustrial. Expresión de beneplácito por su creación. **Bossa**. (7.769-D.-2004.)<sup>1</sup>

#### Dictamen de comisión

*Honorable Cámara:*

La Comisión de Industria ha considerado el proyecto de declaración del señor diputado Bossa, por el que se expresa beneplácito por la creación del Foro de la Cadena Agroindustrial; y, por las razones expuestas en el informe que se acompaña y las que dará el miembro informante, aconseja su aprobación.

Sala de la comisión, 13 de abril de 2005.

*Carlos R. Brown. – Francisco V. Gutiérrez. – Lilia E. Cassese. – Esteban E. Jerez. – Alberto J. Beccani. – Mario F. Bejarano. – Juan C. Bonacorsi. – Luis F. J. Cigogna. – Alberto A. Coto. – Daniel M. Esaín. – Raúl G. Merino. – Alberto J. Piccinini. – Lilia Puig de Stubrin. – Carlos D. Snopek. – Aníbal J. Stella. – Enrique Tanoni.*

#### Proyecto de declaración

*La Cámara de Diputados de la Nación*

DECLARA:

Su beneplácito por la creación del Foro de la Cadena Agroindustrial, compuesto por 40 entidades industriales y productivas, el que tiene por objeto elevar, a los niveles de política pública y generación de decisiones colectivizadas, alternativas de políticas de desarrollo de la cadena agroindustrial, dado que este fundamental sector es artífice del 56 %

de las exportaciones argentinas y el actual pilar de la sustentabilidad económica y fiscal en la Argentina.

*Mauricio C. Bossa.*

#### INFORME

*Honorable Cámara:*

La Comisión de Industria al considerar el proyecto de declaración del señor diputado Bossa, cree innecesario abundar en más detalles que los expuestos en los fundamentos que lo acompañan, por lo que los hace suyos y así lo expresa.

*Carlos R. Brown.*

#### FUNDAMENTOS

Señor presidente:

La población de las ciudades más importantes del país considera que la agroindustria, responsable del 56 % de las exportaciones, tiene una imagen altamente positiva y es vista también como un sector muy importante para el desarrollo del país.

Así lo indicó una encuesta realizada por el centro de estudios Nueva Mayoría sobre un universo de 650 consultas efectuadas al azar en la Capital Federal, Gran Buenos Aires, Gran Rosario, Rafaela, Gran Córdoba y Río Cuarto. Además, el trabajo se nutrió de las reflexiones recogidas de varios grupos motivacionales y por las entrevistas realizadas con 50 líderes de opinión, como empresarios, políticos, periodistas y dirigentes sociales.

Estos datos fueron difundidos por el politólogo y consultor Rosendo Fraga durante la Jornada de la Cadena Agroindustrial Argentina, que reunió en

<sup>1</sup> Reproducido.

el Hotel Marriott Plaza a más de 600 personas. El encuentro sirvió para formalizar la creación del Foro de la Cadena Agroindustrial, compuesto por 40 entidades industriales y productivas, que tiene como objeto elevar al ámbito de decisión alternativas de políticas de desarrollo para las actividades productivas e industriales.

“El sector es percibido como el más importante para la reactivación económica del país. El 43 % de los encuestados cree que la más importante fue la agroindustria, frente al 11 % del sector automotor y el 10 % del turismo”, dijo Fraga, al tiempo que agregó que hoy se relaciona a la agroindustria con la creación de empleo, exportación y progreso, “aunque todavía es relativamente débil su vinculación con la tecnología, educación y la visión de futuro”.

Una de las conclusiones es que se reconoce que el sector mejoró en los últimos años y, según el trabajo, la mayoría cree que continuará en esa línea, pero tres de cada cuatro encuestados piensan que el gobierno debería otorgar una mayor prioridad a ese segmento.

“Esto permite observar que una política a favor del sector no va a restar votos, sino todo lo contrario; el concepto de agroindustria es una combinación muy poderosa en términos de opinión pública”, expresó el analista al considerar que la actividad cuenta hoy con una enorme oportunidad que debería aprovechar.

La articulación de las cadenas de valor en la que participan todos los actores desde que se origina un producto hasta que se comercializa tira por tierra, según Fraga, el viejo concepto de las décadas del 40, 50 y 60 que entronizó la antinomia entre industria y campo. Asimismo, el especialista observó

que “todo lo que tiene que ver con la producción hoy está arriba de la opinión pública y esto es muy favorable para el sector”.

A grandes rasgos puede decirse que la cadena agroindustrial representa en conjunto el 45 % del valor agregado por la producción nacional de bienes, el 36 % del total de empleos y el 56 % de las exportaciones. El año pasado el sector aportó al Estado más de 6.000 millones de pesos en concepto de retenciones a las exportaciones. Esa cifra equivale al 165 % del monto total destinado por el gobierno al Plan Jefes y Jefas de Hogar. “Si se hace un cálculo, buena parte de la población sobrevive gracias a la agroindustria, pero esto está poco difundido; tampoco el tema del hambre que aparece poco identificado con el sector”, dado que el 97 % de los consultados relacionó al sector con la exportación y sólo un 58 % con la disminución de las necesidades nutricionales. El tópico general de la jornada, dividida en dos partes, fue la percepción que tiene la población “ambigua y contradictoria”, como la define Fraga, acerca de las actividades relacionadas con la producción y elaboración de alimentos. La exposición del analista ubicó en medidas porcentuales lo que algunos habrían comenzado a percibir: que después de la crisis de 2001-2002, el sector productivo ganó credibilidad frente a otros, como el financiero y el de servicios.

El reconocimiento de esta Honorable Cámara a la creación de este foro es un verdadero acto de reconocimiento al aporte que la agroindustria realiza al desarrollo de la Nación y, en estos especiales momentos de la República, a la sustentabilidad económica y social de la misma.

*Mauricio C. Bossa.*